
Esperienze	  di	  raccolta	  rifiuti	  porta	  a	  
porta	  a	  confronto:	  per	  migliorare	  ancora

Su	  proposta	  dell’Osservatorio	  Ambientale	  del	  Comune	  di	  Nonantola

Tavola	  rotonda	  con
Monica	  Cinti,	  Assessore	  all’ambiente	  Comune	  di	  Monte	  San	  Pietro	  (BO)
Eugenio	  Baronti,	  già	  Assessore	  all’ambiente	  Comune	  di	  Capannori	  (LU)

Gabriele	  Folli,	  Assessore	  all’ambiente	  Comune	  di	  Parma
Enrico	  Piccinini,	  Assessore	  all’ambiente	  Comune	  di	  Nonantola	  (MO)

Nonantola,	  30	  gennaio	  2017	  – Sala	  Marcello	  “Mirko”	  Sighinolfi



A	  tutti	  i	  relatori	  è	  stata	  chiesta	  una	  breve	  relazione	  che	  tocchi	  questi	  4	  temi:

• Storia	  e	  organizzazione	  del	  servizio	  di	  raccolta	  porta	  a	  porta:	  base	  di	  
partenza,	  stato	  dell'arte,	  problemi	  aperti,	  impatto	  dei	  servizi	  nei	  centri	  
storici	  e	  nelle	  zone	  produttive;

• Costi	  del	  servizio	  e	  sistema	  tariffario,	  ripartizione	  fra	  le	  tipologia	  d'utenza,	  
sconti	  applicati,	  ecc...;

• Relazione	  fra	  raccolta	  porta	  a	  porta	  e	  quantità	  di	  rifiuti	  gestiti:	  riduzione,	  
quantità	  per	  frazioni	  raccolte,	  consapevolezza	  e	  coinvolgimento	  dei	  
cittadini,	  azioni	  per	  la	  diminuzione	  dei	  rifiuti	  prodotti	  messe	  in	  campo;

• Gestione	  del	  rifiuto	  dopo	  la	  raccolta:	  impianti	  e	  modalità	  di	  trattamento.

A	  seguire	  gli	  interventi	  del	  pubblico	  con	  repliche	  da	  parte	  di	  tutti	  i	  relatori	  
(salvo	  richieste	  di	  approfondimento	  specifiche)


